

DANS CE
NUMÉRO :

Édito 1

Vie des ULR 2
3

Calendrier 4
SSR SGEN : Qui
a peur de l'IA?

Édito de Philippe GENETE, Secrétaire Général du syndicat des retraités CFDT De L'Aisne (4 juin 2025)

Après le Congrès Extraordinaire et les rencontres de Carcassonne (25-27 mars) :

Être Actifs dans un Syndicat CFDT des Retraités

Réunis en Congrès extraordinaire le 25 mars, les délégués des Unions Territoriales de Retraités (UTR) CFDT ont déposé plus de 81% de leurs mandats en faveur d'un changement de nom de leur structure, désormais devenue « Syndicat CFDT Retraités ». Ils ont estimé que cela leur donnerait davantage de visibilité à l'intérieur de la CFDT, où beaucoup ne connaissent pas leur existence, mais aussi en externe, lors d'apparitions ou de manifestations liées notamment au public senior.

Plus largement, avec le terme de « syndicat », ils ont ressenti le besoin de faire reconnaître qu'ils ont des revendications et que pour les faire avancer, ils sont toujours ACTIFS, eux aussi.

Cette activité syndicale des retraités a été affirmée sans ambages par notre Secrétaire National Benoît Prince et reconnue par Marylise

Léon, Secrétaire Générale Confédérale : « Rien ne peut se faire sans les retraités » dans nos structures interprofessionnelles CFDT.

Cette activité a aussi été abordée sous l'angle du quotidien des adhérents : la présence et l'intervention des militants retraités est indispensable dans les instances de concertation de type CDCA (Conseil départemental de la citoyenneté et de l'autonomie) ou auprès des différentes collectivités (CCAS et autre),

Les relais de proximité sur nos territoires existent (comme par exemple « Villes amies des Aînés »), encore faut-il y associer nos adhérents pour élaborer nos revendications auprès des collectivités. Comme le disait une responsable nationale lors de ces rencontres de Carcassonne, cela nécessite « un travail de dentelle » dans nos Unions Locales pour identifier les besoins et les réponses possibles au plus près du terrain.

C'est d'abord dans les Unions Locales de Retraités que doivent s'élaborer les demandes et propositions concernant le vécu et les besoins de nos adhérents : santé, mobilité, habitat, mais aussi accès à la culture comme aux loisirs dans le respect des valeurs de la CFDT.

Les élections municipales approchent. 2026, c'est bientôt. Et c'est l'occasion de montrer à tous nos revendications de Syndicat CFDT des Retraités de l'Aisne.



CHAUNY

Le 4 février, à l'occasion de son **Assemblée Générale** annuelle, l'ULR de Chauny a élu Gisèle Rigaut Secrétaire Générale, à la place de Fabrice Queniez démissionnaire.

Gisèle a fait sa carrière professionnelle à l'hôpital de Chauny et occupé de nombreux mandats au titre du syndicat Santé Sociaux. Elle est actuellement membre du Bureau du syndicat Retraités Aisne et siège au Conseil départemental de la citoyenneté et de l'autonomie (CDCA) de l'Aisne, et au CCAS de la ville de Chauny; Elle souhaite s'investir pour le développement de la CFDT dans les CVS →

Adhérents « Bientôt en retraite » : des stagiaires motivés les 17 et 18 mars à Chauny ↓



Vous ou votre parent venez d'entrer dans une résidence pour personnes âgées

Soyez les bienvenus !

Nous espérons que vous en serez satisfaits

Le saviez-vous?

Dans cet établissement, il existe une structure appelée « **Conseil de la Vie Sociale** » ou « **CVS** » dont la mission, définie par la loi de 2002, vise à créer un lieu de concertation entre les résidents, les familles, le personnel et la direction.

Le CVS permet

A la direction d'entendre les avis des résidents ou de leurs familles	Aux résidents, à leurs familles et au personnel de participer à l'amélioration du cadre de vie
---	--

Le champ de compétences du CVS est très large
Organisation intérieure, repas, activités, animations socio-culturelles et services thérapeutiques, projets de travaux et d'équipements, nature et prix des services rendus, entretien des locaux, relations avec le personnel...

Vous souhaitez vous tenir informé(e) de l'action de vos représentants au sein de la Résidence ?
MERCI DE COMPLÉTER CE DOCUMENT

Je souhaite que mes coordonnées soient transmises aux représentants des familles :

OUI	NON	Entourer votre réponse	Nom : _____ Adresse : _____ Email : _____ Tél : _____
-----	-----	------------------------	--

Document réalisé par Agence 311

SAINT-QUENTIN

Ce fut une superbe journée et je prends beaucoup de plaisir à être avec vous : pouvoir discuter de choses et d'autres dans cette ambiance très décontractée et faire de belles connaissances également.

Je pense que nous créons de super moments privilégiés.
Bernadette M.



Barbecue du 15 mai



L'ULR de Saint Quentin a eu le plaisir d'accueillir les **retraités CFDT de l'Île de France** en voyage sur la ville : après une présentation rapide du fonctionnement de la CFDT de l'Aisne, les participants ont pu apprécier l'intervention et le débat organisé avec le président du réseau francophone « ville amie des aînés » et le maire-adjoint de Saint Quentin.



SOISSONS : Manifestation de soutien



Manifestation de soutien au personnel de la maternité de Soissons en souffrance : manque de personnel, conditions de travail dégradées.



VENIZEL : Salon des séniors et des aidants

C'est avec plaisir que nous nous sommes rendus à l'invitation de Madame la Maire de Venizel : nous avons pu y rencontrer, et y découvrir de nombreux intervenants dans le domaine du soin, de l'accueil et de l'aide dans le Soissonnais. Deux pièces de théâtre ont permis de lancer la discussion sur l'adaptation des logements pour le maintien à domicile des aînés.

Nous avons dialogué avec des jeunes de la maison familiale et rurale d'Ambleny et constaté leur totale ignorance du syndicalisme !!



SUD DE L' AISNE



L'Union Locale des Retraités du Sud de l'Aisne s'est réunie le 21 mai dans les locaux de la CFDT à Château-Thierry.

Après un tour de table convivial, nous avons échangé les informations sur le Sud de l'Aisne et notamment sur le front de l'emploi. Les plans sociaux chez Eurokéra, NTM à Crézancy, la fermeture de Belin, les problèmes de l'Hôpital nous ont amené à nous poser les questions essentielles : Y-t-il des sections syndicales CFDT ? Comment pouvons-nous les rencontrer, les aider, quel est le rôle de l'Union Locale Interprofessionnelle ? Envoi de courrier ? Autre ?

L'inauguration de « la salle verte » de la maternité, le 3 juin sera l'occasion de rencontrer la section syndicale CFDT (4 camarades se proposent).

Pour « la semaine Bleue », nous proposerons « une force à partager et à transmettre » : ateliers de fabrication et de jeux proposés à la médiathèque et à la Rotonde comme aux Blanchards (Centre Social).

Pascal a fait le compte-rendu de la réunion de la commission consultative des services publics locaux, sur le réseau « Fablio », on envoie dès que possible une demande de RDV au président de la Communauté d'Agglo de Château Thierry pour proposer des améliorations...

Le 11 juin, nous ferons l'infolettre ensemble, avec un repas partagé. Notre prochaine réunion aura lieu le 7 juillet dans un lieu à définir : convivialité (barbecue ?) et préparation de la semaine bleue seront à l'ordre du jour.

Calendrier

Cfdt: RETRAITÉS
AISNE
S'ENGAGER POUR CHACUN
AGIR POUR TOUS

UTR CFDT de l'Aisne

45, rue de Guise
02100 Saint-Quentin

Téléphone : 09 54 99 67 74

Site : <http://cfdt-retraites-aisne.fr/>

Courriel : aisne@retraites.cfdt.fr

Directeur de la publication :

Philippe Génété

Soissons : réunion bureau le 16 juin 2025
2 juillet 2025 à 12h à Bucy Le Long : barbecue

Saint Quentin : 14 juin 2025 : marche des fiertés
26 juin : réunion des adhérents et révision du code de la route
26 septembre 2025 : Assemblée Générale de l'ULR

Sud de l'Aisne : 7 juillet 2025 : Repas partagé et préparation de la Semaine Bleue du 6 au 12 octobre 2025.
« Vieillir, une force à partager (et à transmettre) »

Chauny : 18 septembre 2025 réunion des adhérents

UTR Aisne : conseil le 9 septembre à Laon

SSR Agro : réunion le 23 juin

SSR SGEN : réunion le 29 septembre à Soissons



Et si demain vous deviez repasser votre code de la route !!!
Vous sentez vous prêts pour l'épreuve ?

L'ULR CFDT de Saint Quentin et de Chauny et la MACIF sont heureux de vous inviter le 26 juin à partir de 14 h 45 rue de guise à Saint Quentin

pour une révision du code de la route dans la joie et la bonne humeur



La **SSR SGEN-CFDT** s'est réunie le 15 mai 2025 à Soissons : le thème choisi, « Qui a peur de l'I.A. ? » a permis de très nombreux échanges (plus d'une heure) sur les conséquences positives et négatives de ce nouvel outil. Le numéro de « Science et Avenir » de janvier 2025 est très explicite.

Outre sur nos vies personnelles, quelles conséquences dans notre domaine, l'Éducation ? Quand on donne une recherche à faire à des élèves ou des étudiants, ce qu'ils rendent, dans quelle mesure est-ce leur travail ? A l'université comme dans les lycées, les enseignants favorisent désormais les épreuves orales et la préparation de celles-ci sans téléphone ni tablette à disposition.

Quand on diffuse une vidéo, des photos en classe, il faut aussi donner aux élèves les moyens de repérer ce qui relève de l'IA, pour qu'ils puissent exercer leur esprit critique.

L'IA. permet par sa puissance de calcul d'optimiser les recherches dans toutes sortes de domaines et aider les scientifiques à faire de nouvelles découvertes essentielles pour la santé, l'aide à l'autonomie, etc.

Il faut pouvoir certifier les données, ce que peuvent faire les communautés de développeurs et scientifiques.

Il faut que les données soient accessibles à tous pour éviter qu'une minorité de nos élèves domine les sujets ; la « puissance publique » doit y veiller.

Le revers de la médaille c'est que les supercalculateurs utilisent beaucoup d'énergie qu'il faut pouvoir produire, donc pour un certain nombre de pays c'est mission impossible, la solidarité entre états doit être totale.

Les savoirs, l'usage de l'IA. pourraient aussi favoriser les régimes autoritaires, les dictatures : Le monde de George Orwell « 1984 » ou « le meilleur des mondes » d'Aldous Huxley pourraient voir le jour.